



LA FAMILIA Y LAS ADOLESCENTES EMBARAZADAS

silvia popo garcia¹, Mayté Pérez Vences¹, Nohelia Pacheco Arenas¹ y Alin Jannet Mercado Mojica¹

¹ Universidad Veracruzana. chivis_red4@hotmail.com

Los embarazos en las adolescentes y la participación de la familia ante este hecho, es motivo de gestación de investigaciones, desde diferentes ámbitos profesionales. El presente escrito muestra los avances de una investigación que está en pleno desarrollo y se realiza desde la perspectiva del Trabajo Social, con una metodología de investigación-acción, en donde se toma como población de estudio jóvenes adolescentes entre 10 a 19 años de edad, las cuales pertenecen a diferentes sectores sociales y culturales de la ciudad de Poza Rica, Veracruz donde el índice de embarazo adolescente es elevado.

Dentro de los objetivos del estudio se contempla analizar el sentido de vida de las jóvenes adolescentes embarazadas, así como la actitud de la familia ante esta situación. De acuerdo , al método seleccionado se diseñará una intervención, en base a las necesidades detectadas en el diagnóstico. Por lo tanto, los resultados preliminares que se presentan corresponden a la revisión documental, entre los que sobresale que de acuerdo a Papalia et. al. (2001) en la adolescencia se alcanza la madurez biológica y sexual; se busca la madurez emocional y social, a su vez se asumen responsabilidades en la sociedad y conductas propias del grupo que le rodea, por lo anterior, esta etapa implica un proceso de adaptación más complejo que el simple cambio biológico, e incluye cambios de tipo cognitivo, conductual y social. Es una etapa compleja y se complica cuando las adolescentes se embarazan. Las principales complicaciones que surgen en un embarazo adolescente, tanto físicas, psicológicas, sociales, así como las diversas transformaciones que se dan dentro del núcleo familiar a raíz de este fenómeno.